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Herr Specht eroffnet um 11:08 Uhr die 11 1. Sitzung des Zweckverbandes Verkehrsverbund Rhein-
Neckar. Er stellt fest, dass form- und fristgerecht zur Sitzung eingeladen worden ist und die vorge-
schlagene Tagesordnung das Einverstdndnis der eingewdhlten Vertreter der Verbandsmitglieder
findet.

Die Beschlussfdhigkeit wurde anhand der Einwahldaten festgestellt.

TO-Punkt 1

Genehmigung der Niederschrift Uber die 110. Sitzung der Verbandsversammlung am
19. Dezember 2019

Beschluss 111.1/20
Die Verbandsversammlung genehmigt einstimmig die Niederschrift Uber die 110. Sitzung
der Verbandsversammlung am 19. Dezember 2019.

TO-Punkt 2
Auswirkungen der Gorona-Pandemie auf den 6pttV
- mUndlicher Bericht

Herr Malik informiert, dass auf Grund der Corona-Pandemie mit Einnahmenverlusten bis Ende des
Jahres in HOhevon ca.20o/obzw.60 Mio. EURzu rechnen ist. DesWeiterenwird ein Fahrgast-
rUckgang um ca. 40% im Vergleich zum Vorjahr prognostiziert. Dank der Bereitschaft aller Aufga-
bentrdger, sowohl das Bestellerentgelt weiter zu zahlen als auch Einnahmeverluste im Vorgriff auf
den Bund-/Ldnder-Rettungsschirm zu decken, konnte ein Zusammenbruch des Verkehrsmarktes
vermieden werden. Auch die Ldnder haben mit den Finanzhilfen aus dem Rettungsschirm dazu
beigetragen, die finanzielle Situation auf Seiten der Verkehrsunternehmen zu entspannen. Die Ab-
wicklung des ,,Rettungsschirms" hat zu enormen Belastungen in der VRN GmbH gefUhrt. Das ge-
dnderte Nutzerverhalten u.a. bedingt durch vermehrte Homeoffice-Tdtigkeit wird es erschweren,
die Nutzezahlen wieder zu steigern. Es bleibt dennoch der einzige Weg, die Verkehrswende zu
verwirklichen und damit einen Beitrag zur Abwendung einer Klimakatastrophe zu leisten.

Herr Soecht ergdnzt, dass auch im Abo-Bereich erhebliche RUckgdnge zu vezeichnen sind. Er
6uBert die Hoffnung auf weitere Rettungsschirmmittel der Bundesldnder bzw. des Bundes in 2021 ,

denn ohne finanzielle UnterstUtzung sei die Verkehrswende nicht zu realisieren.

Herr Hickmann bedankt sich fUr die zielorientierte Zusammenarbeit. ln Baden-WUrttemberg konn-
ten durch den Rettungsschirm bis zu 95% der Tarifeinnahmenverluste damit abgefedert werden.
Zieldes Landes ist es, auch in 2021 einen Rettungsschirm zur VerfUgung zu stellen.

Herr Puschel lobt den VRN fUr die reibungslose Verteilung der Mittel aus dem rheinland-pfdlzischen
Sondervermdgen zur nachhaltigen Bewdltigung der Corona-Pandemie. Rheinland-Pfalz beabsich-
tigt, weitere Mittel aus dem Sonderverm6gen in den ersten drei Monaten des Jahres 2021 zur
VerfUgung zu stellen.

Herr Dr. Groer dankt fUr die kooperative Zusammenarbeit. Auch Hessen stellte Mittel aus dem
eingerichteten Sondervermogen dem VRN zurVerfUgung und plant dies auch in 202l forizusetzen.

Herr Specht fUhrt aus, dass von den in 2021 weiterhin erforderlichen Rettungsschirmmitteln auch
lnfrastrukturentscheidungen abhdngen und der OptrlV in allen drei Bundesldndern die schwierige
Herausforderung in der Corona-Pandemie angenommen und bew€iltigt hat.
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TO-Punkt 3
S-Bahn-Rhein-Neckar
3.1 SachstandsberichtBetrieb
- mUndlicher Bericht -
Herr Malik informiert, dass die lnbetriebnahme der S-Bahn Rhein-Neckar Los 2 mit den neuen
Mireo-Fahzeugen am 13. Dez. 2020 mit einer kleinen Eroffnungsfahrt auf der Riedbahn stattge-
funden hat. Vollstdndig wird das Los 2 auf der Strecke Mainz - Mannheim im Dezember 2021 dem
Zeitplan entsprechend mit neuen Fahzeugen umgesetzt werden. Leider fand der Abschluss des
,,Leuchtturmprojektes", das eine jahzehntelange Entwicklung hinter sich hat, coronabedingt na-
hezu unter Ausschluss der Offentlichkeit statt. Anhand einer kleinen Fotoserie lieB Herr Malik die
Eroffnungsfeier zum Start der S-Bahn Los 1 am 13.12.2003 nochmals Revue passieren.

3.2 SachstandberichtS-BahnAusbau
- mUndlicher Bericht -
Herr Malik berichtet ausfUhrlich anhand einer Power-Point-Prdsentation Uber den aktuellen Sach-
stand zum Bereich lnfrastruktur.

Der aktuelle Stand der BaumaBnahmen wird visuell mit Hilfe einer,,Ampel" dargestellt.

a Streckenabschnitt Mannheim - Biblis ist in zweiAbschnitte unterteilt

Streckenabschnitt 1 Mannheim Hbf - GroB-Rohrheim (westliche Riedbahn): An den Sta-
tionen Lampertheim, BUrstadt, Bobstadt und Biblis werden noch Restarbeiten ausgefUhrt.

-grdne Ampel-

Streckenabschnitt 2 Mannheim Hbf - MA-Waldhof (dstliche Riedbahn): Die Station
MA-Kdfertal wird ab Anfang 2021 realisiert. FUr die neue Station MA-Neuostheim lduft
das Planfeststellungsverfahren im Rahmen der Wiederherstellung der zweigleisigen Be-
fahrbarkeit. Der Planfeststellungsbeschluss wird nun fUr Anfang 2021 ervvarlet. Fiir die
Station MA-Waldhof (Bahnsteig 3) musste das Planfeststellungsverfahren auf Verlangen
des Eisenbahnbundesamtes zurUckgezogen werden. Hier mUssen zundchst noch Abhdn-
gigkeiten zur NBS Rhein-Main/Rhein-Neckar geprUft werden. -rote Ampel-

Auf dem Streckenabschnitt Nlannheim - Darmstadt befindet sich die Station Weinheim-Sulz-
bach, die am 13. Dezember in Betrieb ging. BezUglich der beim VG KOln eingereichten Klage
zur Fdrderung der Barrierefreiheit an der Station Laudenbach liegen keine neuen Erkennt
nisse vor. grtine Ampel-

a

a

a

Auf dem Streckenabschnitt Mannheim - Karlsruhe erfolgte die lnbetriebnahme des Bahn-
steigprovisoriums an der Station MA-Neckarau. Die lnbetriebnahme der Station
Schwetzingen-Hirschacker soll 1212021 erfolgen. Die lnbetriebnahme der Station
Schwetzingen-Nordstadt verschiebt sich um ein Jahr auf 1212024. BezUglich der beim VG
Kdln eingereichten Klage zur F6rderung der Barrierefreiheit an der Station Oftersheim gibt
es keine neuen Erkenntnisse. -gelbe Ampel-

FUr den Streckenabschnitt Homburg - ZweibrUcken ist das Planfeststellungsverfahren ein-
geleitet. Die Realisierung erfolgt in Abhdngigkeit zum weiteren Planungs- und Genehmi-
gungsverlauf. -grdne Ampel-

Die Folien der Prisentation werden der Niederschrift beigefUgt.

Beschluss 111.3.1 - 3.2/20
Die Verbandsversammlung nimmt die lnformation zur Kenntnis.
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TO-Punkt 4

Finanzierung der kommunalen Kostenanteile fi,ir die MaBnahmen der S-Bahn
Rhein-Neckar
4.1 Knoten Mannheim-Heidelberg

Herr Specht fUhrt aus, dass der Landesgrenzen Uberschreitende Streckenabschnitt Heidelberg-
Mannheim-Ludwigshafen-Schifferstadt die ,,Stammstrecke" des Gesamtnetzes der S-Bahn Rhein-
Neckar darstellt. Nahezu alle S-Bahn-Linien verkehren Uber diesen Streckenabschnitt, den darUber
hinaus auch die, auf die drei Obezentren Ludwigshafen, Mannheim und Heidelberg ausgerichte-
ten, RE-Leistungen nutzen. Die Kapazitdt dieser,,Stammstrecke" hat dadurch unmittelbaren Ein-
fluss auf die Qualitdt des SPNV-Angebotes in der gesamten Region und auf dessen Entwicklungs-
perspektiven. Deren Ausbau zwischen Mannheim und [Vlannheim-Friedrichsfeld SUd ist dringend
geboten, um die bendtigten Kapazitdten sichezustellen und weitere zu schaffen.

Angesichts der hohen kommunalen Miffinanzierungslast an den voraussichtlichen Kosten ist das
Verfahren in 2013 abgebrochen worden. Doch mit Wirkung zum Jahresanfang 2020 wurde das
GVFG-Bundesprogramm Uberarbeitet. Hierdurch haben sich die Finanzierungkonditionen fUr die
kommunale Seite verbessert. So ist die Forderung fUr Ausbau von Schieneninfrastruktur von 60%
auf 75o/o erhdht worden und darUber hinaus zum ersten Mal ein gewisser Teil der Planungskosten
forderfdhig geworden. Zudem hat das Land Baden-WUrttemberg die Ubernahme, weiterer Pla-
nungskosten signalisiert, Das Verfahren soll daher wieder aufgenommen werden. ln einem ersten
Schritt ist die Finanzierung der Planungsphasen 1 und 2 sicherzustellen.

Entsprechend der Beschlussfassung der Verbandsversammlung vom Dezember 2009 sollen die
Planungsleistungen fUr den Streckenabschnitt zwischen Mannheim Rangierbahnhof und Mann-
heim Friedrichsfeld SUd, der mit GVFG-Mittel finanziert werden soll, im Rahmen einer ZRN-
Sonderumlage fi nanziert werden.

Herr Hebich kann dem Beschlussvorschlag nicht zustimmen. Die Stadt Frankenthal habe sich in
der Vergangenheit stets solidarisch bei regional wirksamen MaRnahmen, die dem Gesamtnetz zu-
gutekamen, gezeigt, obwohl sich die S-Bahn Bedienung der Strecke Ludwigshaben - Frankenthal

- Mainz immer wieder vezogert habe und nun erst fUr das ndchste Jahr vorgesehen ist. Er sehe
aber mit dem Beschlussvorschlag keine Vorteile fUr die Strecke und eine Anderung des Solidarge-
dankens, der der bisherigen Vereinbarung zugrunde lag. Zwar werde die Notwendigkeit der MaR-
nahme nicht bestritten, sie k6nne aber nicht solidarisch finanziert werden.

Herr Soecht widerspricht der Darstellung, dass hier das Solidarprinzip nicht greife, da Verbesse-
rungen auf diesem Streckenabschnitt auch Frankenthal zu Gute kommen. Er bietet an, pers6nlich
in Gremiensitzungen der Gebietsk6rperschaften die Historie der Solidarfinanzierung der Planungs-
kosten zu erlSutern und warum sie auch im vorliegenden Fall Anwendung finden mUsse. Er teilt
mit, dass der Gemeinderat der Stadt Mannheim einer Mitfinanzierung im Rahmen einer Solidarfi-
nanzierung bereits zugestimmt habe.

Frau HeB-Schmidt und die Herren Kessel, Gros und Grdf lehnen die Mitflnanzierung nicht ab, wei-
sen aber darauf hin, dass sie sich bei der Abstimmung enthalten, da noch keine Gremienbe-
schlUsse im eigenen Haus erfolgten.

Herr Harthausen sieht keine Verbesserung fUr die Stadt Worms, da alle ZUge auf dem Strecken-
abschnitt von Mainz kommend in Mannheim enden und nicht bis Heidelberg durchgebunden wer-
den. Herr Specht und Herr Malik erldutern, dass genau deswegen der Ausbau des Streckenab-
schnitts notwendig wird, um kUnftig Durchbindungen zu ermdglichen.

Frau Rauch will unter Vorbehalt des Gremienbeschlusses im eigenen Hause zustimmen
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Herr Puschel beurteilt die Planungsleistungen positiv, da auch im Planungskonzept ,,Rheinland-
Pfalz2030" von einer Kapazitdtsausweitung der Beforderungsleistung Uber Mannheim hinaus auf
linksrheinischer Seite ausgegangen wird und somit durchaus AusbaumaBnahmen zwischen Lud-
wigshafen und Schifferstadt denkbar seien. Er kUndigt an, dass das Land Rheinland-Pfalz einen
Solidarbeitrag iHv von insgesamt 250.000 €, davon fUr die Planungsphasen 1 und 2 iHv 100.000 €,
bereitstellen werde.

Herr Dr. Groer erkliirt, dass sich auch Hessen einen Solidarbeitrag vorstellen k6nne und es an
Hessen nicht scheitern werde.

Herr Dr. Brechtel zeigt sich erfreut, dass eine positive Losung gefunden werden konnte, um kUnftig
auch MaRnahmen auf der linksrheinischen Seite in die Solidarfinanzierung zu bringen. Man mUsse
nun Uberlegen, wie die Ldnderbeitrdge in die Finanzierung eingebracht werden. Er weist darauf
hin, dass sich die Solidarfinanzierung nach dem Beschlussvorschlag nur auf die Planungsphasen
1 und 2 bezieht, zu der Finanzierung der Planungsphasen 3 und 4 wird noch keine Aussage ge-
troffen. Die Baukosten sollten nach seinerAnsicht sowieso territorial getragen werden.

Herr Dallinqer weist ebenfalls darauf hin, dass der vorliegende Beschluss nur eine Aussage ilber
die Finanzierung der Planungskosten beinhalte. Zu weitergehenden Zusagen habe er kein lilandat
seines Gremiums.

Die Verbandsversammlung fasst bei einer Gegenstimme und vier Enthaltungen folgenden Be-
schluss:

Beschluss 111.4.1/20

Die Verbandsversammlung stimmt der Finanzierung der Planungskosten fUr die.entlang
der ,,Stammstrecke" erforderlichen MaRnahmen nach dem zuvor dargestellten Umlage-
schlUssel zu und ermdchtigt den Verbandsvorsitzenden, die fUr die Vorplanung erforderli-
che Planungsvereinbarung zu untezeichnen.
Der Beschluss steht unter dem Vorbehalt der Zustimmung der kommunalen Gremien. So-
weit diese noch nicht vorliegen, sind diese bis Mitte Mdz 2021 herbeizufUhren, um eine
rechtzeitige U ntezeich nung der Planungsvereinbarung zu ermdglichen.

4.2 Verldngerung Homburg-Zweibrticken

Herr Malik erlSutert, dass im Dezember 20'15 die Verbandsversammlung des ZRN die Finanzierung
der kommunalen Kostenanteile fUr die Reaktivierung der Strecke Homburg-ZweibrUcken und deren
lntegration in die S-Bahn Rhein-Neckar im Rahmen einer ZRN-Umlage beschlossen hat.

Die DB Netz AG hat zwischenzeitlich die Entwurfsplanung abgeschlossen und nach Zustimmung
durch die Projektpartner das Planfeststellungsverfahren eingeleitet. Durch die zum 01.01.2020
eingetretenen Anderungen der Fdrderkonditionen des Bundes GVFG-Programms haben sich neue
Perspektiven bei den Fdrdertatbestdnden ergeben, die fUr die Reaktivierung der Strecke in Be-
tracht kommen.

Aktuell ist unter BerUcksichtigung der in der Vorlage getroffenen Annahmen von Gesamtkosten fUr
den ZRN in HOhe von 2,07 Mio. € auszugehen. Sollte die Fdrderung nach dem ,,Ubenrviegend-
Ansatz" keine Anwendung finden k6nnen, wUrde der vom ZRN zu finanzierende Betrag auf bis zu
2,7 Mio. € bei Anwendung der differenzierten Fdrderquoten ansteigen. Der kommunale Finanzie-
rungsanteil ldge damit auch im schlechtesten Fallaberweiterhin im Rahmen der Beschlussfassung
vom Dezember 2015. Hierbei wurde von einem kommunalen Finanzierungsanteil in Hdhe von2,73
IMio. € ausgegangen. Nach den alten Fdrderkonditionen hdtte der kommunale Finanzierungsanteil
bei rund 3,5 Mio. € gelegen.
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Herr Puscheltrdgt den Beschlussvorschlag mit, weist aber darauf hin, dass die Hdhe des Komple-
mentdranteils des Landes Rheinland-Pfalz noch nicht beschlossen ist.

Die Verbandsversammlung fasst einstimmig folgenden Beschluss:

Beschluss 11 1.4.2/20

Die Verbandsversammlung beschlieBt die Aktualisierung der ZRN-Sonderumlage zur Fi-
nanzierung der kommunalen Kostenanteile der S-Bahn-Verl6ngerung Homburg-ZweibrU-
cken und ermdchtigt den Verbandsvorsitzenden, den fiir die Umsetzung der MaRnahme
notwendigen Realisierungs- und Finanzierungsvertrag zu untezeichnen.

TO-Punkt 5
Enderung der Satzung iiber einen einheitlichen Verbundtarif im Verkehrsverbund Rhein-
Neckar

Herr Specht bedankt sich bei den Verkehrsunternehmen fUr den mit der VRN GmbH gefundenen
Kompromiss bei der Anderung der Bestimmungen zum Vertrieb. Er weist darauf hin, dass in der
Anderungssatzung nach deren Versand noch rein redaktioneller formaler Korrekturbedarf festge-
stellt wurde. Unter Ziffer 1 ist nicht nur der neu zu fassende Satz 2 des $ 3 Abs. 1 abgedruckt
worden, sondern irrtUmlich auch der sich anschlieBende nicht betroffene SaE 3. Dieser ist daher
aus der Anderungssatzung zu streichen. Des Weiteren ist in Ziffer 4 in der Einleitung nach ,,Satz"
die fehlende Zahl ,,1" zu ergdnzen.

Herr Malik fUhrt aus, dass auf Grund der unvorhersehbaren Corona-Pandemie Anderungsbedarf
bei der Satzung besteht. Die Anderungen betreffen folgende Bereiche:

1. Besondere Regelungen fUr eine Pandemie;
2. Digitale DurchfUhrung von Gremiensitzungen;
3. Regionale Busnetze;
4. Regelung zum Vertriebsbonus;
5. Prdzisierung der Regelung zu Vertriebsdienstleistern und
6. Redaktionelle Korrektur

lm Weiteren verweist Herr Malik auf die Vorlage

Die Verbandsversammlung fasst einstimmig folgenden Beschluss:

Beschluss 111.5/20
Die Verbandsversammlung beschlieBt die in Anlage 1 beigefUgte Anderungsatzung zur
Satzung Uber einen einheitlichen Verbundtarif im Verkehrsverbund Rhein-Neckar mit den
vom Vorsitzenden zu Protokoll erkldrten Anpassungen.
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TO-Punkt 6
Neues aus dem Mobilititsverbund
- mUndlicher Bericht -

Herr titlalik informiert ausfUhrlich anhand einer Power-Point-Prdsentation Uber Neues aus dem Mo-
bilitdtsverbund:

Fd rderprojekt i nteraktive Ka rte AP Pa rkrau m bewi rtsch aft u ng :

lntegration der Parkrauminfrastruktur mit Daten der Firma INRIX u.a. zut Erkennung der
Belegung und Auslastung des Parkraums in Echtzeit;

Fdrderprojekt interaktive Karte AP Ladeinfrastruktur:
Beauskunftung zur Ladeinfrastruktur;

Weiterentwickl ung interaktive Karte :

Einfachere Handhabung bei der Nutzung;

o Neue Funktionalitdten in der,,myVRN" App:
- seit September 2020 Anzeige und Kauf von HandyTicktes im VRN m6glich,
- mit VRNnextbike-Login Historie einsehen und Fahrrdder direkt buchen,
- Anzeige der Tier eTretroller auf interaktiver Karte,
- Carsharing jetzt auch mit JoeCar zusdtzlich zu Stadtmobil und Flinkster

Neue Funktional itdten in der elektron ischen Mobilitdtsplattform (E M P) :

Neues EndUser Portal - open Data -. Darin enthalten sind:
- Bereitstellung aller vorhandenen VRN Fahrplandaten in standardisierter Form,
- Bereitstellung aller vorhandenen VRN Fahrplandaten Uber standardisierte API's,
- Bereitstellung von News, Showroom und Forum-Beitrdgen,
- Abruf aller Mobilitdtsdaten der EMP standardisiert mdglich und
- lnteraktion, Austausch und lntegration der EndUser an einem Punkt.

o

o

o

o

Herr Specht weist auf die Dringlichkeit der Digitalisierung nicht nur unter den aktuell herrschenden
Rahmenbedingen hin.

Die Folien der Prdsentation werden der Niederschrift beigefUgt.

Beschluss 11 1.6/20
Die Verbandsversammlung nimmt die lnformationen zur Kenntnis.

TO-Punkt 7
Wirtschaftsplan 2021 des ZRN

Herr Specht verweist auf die Vorlage

Die Verbandsversammlung fasst ohne weitere Aussprache einstimmig folgenden Beschluss:

Beschlussvorschlao 1 1 1 .7/2020

GemdB $ 9 Abs. 2 Zift. 6 der Verbandssatzung sowie aufgrund von $ 20 des Gesetzes Uber kom-
munale Zusammenarbeit (GKZ) in der Fassung vom 16.09.1974 (Ges.Bl.S. 408), zuletzt gedndert
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durch Gesetz vom 12.12.1991 (Ges.BI.S. 860) i. V. m. S 3 des Eigenbetriebsgesetzes in der Fas-
sung vom 08.01.1992 (Ges.Bl.S. 22) beschlieRt die Verbandsversammlung die Feststellung des
Wi rtschaftspla nes fU r das Wi rtschaft sj ahr 2021 .

Darin werden festgesetzt:

a) im Erfolgsplan
- die Ertrdge auf
- die Aufwendungen auf

32.753.000,00 EUR
32.753.000,00 EUR

b) im Vermdgensplan
keine O,OO EUR

c) Kredite
keine O,OO EUR

d) Verpflichtungsermdchtigung
keine O,OO EUR

e) der H6chstbetrag der Kassenkredite auf 102.000,00 EUR

f) die Verbandsumlage 2021 auf 14.443.635,00 EUR

TO-Punkt 8
Feststellung des Jahresabschlusses 2019, Genehmigung des Lageberichtes und der
Ergebnisverwendung

Herr Specht erldutert, dass die JahresabschlussprUfung durch das RechnungsprUfungsamt der
Stadt Mannheim zu keinerlei Einwendungen gefUhrt hat und alle gesetzlichen Vorgaben ordnungs-
gemdB eingehalten wurden.

Die Verbandsversammlung fasst einstimmig folgenden Beschluss:

Beschlussvorschlaq 1 1 1.8/20
Die Verbandsversammlung stellt den Jahresabschluss des ZRN zum 31. Dezember 2019
fest und genehmigt den Lagebericht sowie die vorgeschlagene Ergebnisverwendung.

TO-Punkt 9
Entlastung des Leiters der Verbandsverwaltung fiir das Wirtschaftsjahr 2019

Herr Specht Ubergibt den Vorsitz an Herrn Dallinqer

Ohne Aussprache fasst die Verbandsversammlung einstimmig folgenden Beschluss:

Beschluss 111.9/20
Die Verbandsversammlung beschlieBt, den Leiter der Verbandsverwaltung flir das Wirt-
schaftsjahr 2019 zu entlasten.
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Herr Dallinqer dankt Herrn Specht, Herrn Malik und den lvlitarbeitern der VRN GmbH fUr die her-
vorragende Arbeit auch unter den schwierigen coronabedingten Rahmenbedingungen.

TO-Punkt 10
Sitzungstermine 2021

Herr Specht weist auf die als Vorlage beigefUgte Ubersicht der Sitzungstermine 2021 hin

Beschluss 111.10/20
Die Verbandsversammlung nimmt die lnformation zur Kenntnis

TO-Punkt 11

Verschiedenes

Herr Specht informiert, dass Herr Quast altersbedingt aus diesem Gremium ausscheidet. Herr
Quast bedankt sich fUr die gute Zusammenarbeit bei allen Beteiligten.

Herr Schreider hinterfragt, weshalb bei S-Bahn-ZUgen bisher noch keine Programmierung zur au-
tomatischen TUroffnung bei Halt am Bahnsteig vorgenommen wurde.

Herr Dreser weist auf die unterschiedlichen Technologien der verschiedenen S-Bahn-Fahzeuggat-
tungen hin. Es werde aber von Seiten der DB geprUft, an welchen Fahzeugen diese Mdglichkeit
besteht.

Nachdem keine weitere Wortmeldung erfolgt, schlieBt Herr Specht die Sitzung um 12:35 Uhr

Der Verbandsvorsitzende FUr die Niederschrift

C,
Specht Rosenkranz
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